
ASSEMBLEA PERMANENTE DEI BENI COMUNI URBANI

VERBALE

Alle ore 18.00 del giorno 19 aprile 2023 in modalità online si è riunita la

Consulta con la presenza dei componenti:

- Elisa Michelazzo

- Daniela Ciaffi,

- Luca Scarpitti

- Rocco Paolo Padovano

- Francesco Arese

- Caterina Bonora

- Federico Laface

- Marcella Iannuzzi

- Rocco Alessio Albanese

Partecipano anche per una parte della riunione Pier Paolo Ramassa

(patto di collaborazione) e un cittadino di Perugia.

L’ordine del giorno è il seguente:

1. Aggiornamento dell'albo dei garanti e ascolto dei cittadini presenti,
reintegrazione nella Consulta e definizione di una data per la nomina
della nuova presidenza
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2. Confronto su Tavolo tecnico Confronto su riunione con gli uffici,
obiettivi in corso 2023, modifica e miglioramento della comunicazione
con gli uffici, chiarimento dell'iter comunale del flusso delle informazioni,
necessità di verifiche e di monitoraggio qualitativo

3. Aggiornamenti dai casi (Bocciofila circ 8 Rocco e Rocco,
eventualmente integrazione Federico per il gruppo informale; Murazzi;
nomina terna Baltea Lido; impianti sportivi)

***

1) Secondo quanto disposto dalla Deliberazione di Giunta comunale n.
7/2022, stante le dimissioni di Antonio Vercellone e Giuseppe
Mastruzzo, vengono sorteggiati dalla segretaria Elisa Michelazzo due
nominativi dall’Albo delle e dei Garanti istituito con Deliberazione della
Giunta Comunale n. 149 del 02/03/2021 e presente sul sito internet
comunale. Le due persone estratte sono: Savio Lorenzo e Di Renzo
Maria Vittoria. La vice-Presidente comunicherà i nominativi al Comune.

Si decide di procedere alla nomina del/della nuovo/a Presidente durante
la prossima riunione quando i membri saranno al completo. Le prossime
riunioni saranno:

10 maggio 18 - 20 in presenza (luogo da definire in accordo con il
Comune)

21 giugno 18 – 20 online

Elisa viene incaricata di inviare agli Uffici, secondo gli accordi, una mail
con la relazione e i verbali da pubblicare sulla pagina del sito della
Consulta.

2) Sulla relazione con gli uffici si raccolgono positivamente le aperture
sulla collaborazione e si farà il possibile per partecipare ai tavoli tecnici e
mantenere un dialogo con gli Uffici. Viene fatta una breve esposizione e
discussione tra i membri sugli incontri in Comune e sul tavolo tecnico. Si
evidenzia l’importanza di promuovere l’avvio e la diffusione di negozi
civici che non siano patti di collaborazione.

I membri discutono sulla necessità di avviare il prima possibile gli
incontri con le circoscrizioni, se del caso in autonomia rispetto agli uffici,

Consulta Permanente dei Beni Comuni Urbani della Città di Torino
facebook.com/consultabenicomunitorino
consultabenicomuni@comune.torino.it



dal momento che sono già stati avviati contatti e onde evitare di dilatare
eccessivamente le tempistiche. Si potrebbe iniziare a prendere
appuntamento con le circoscrizioni andando a presentare l’attività della
Consulta. Si propone di elaborare un testo da condividere su drive per
contattare le circoscrizioni. (chi lo fa?)

3) Aggiornamento casi: su Cavallerizza l’Ufficio BC ha poche
informazioni, ha rimarcato che l’impegno del comune non è vincolante,
va atteso progetto esecutivo. La Consulta ha ricordato che vanno come
minimo informati i cittadini dello stato della procedura. Ci sono spazi
pronti a fare usi civici e collettivi (manica lunga e corta e giardini).

Magazzini del Po: hanno vinto bando bottom up per progettare arredi da
mettere sulla sponda del Po insieme a Fondazione dell’Architettura. La
Consulta ha incontrato le associazioni e spiegato cosa sono e come
funzionano i patti. Ci si interroga se è questo il ruolo della consulta e si
discute in merito; prevale la posizione per cui essendo carente
l’informazione in generale forse queste “consulenze preliminari” possono
essere utile a titolo divulgativo e anche per attivare dei progetti che
possano portare a usi civici e esperienze più innovative. Per il momento
su questo caso non ci sono sviluppi.

Vai Baltea: stanno andando avanti e nell’immediato non hanno bisogno
di noi.

Luca manderà una mail solo per appurare se c’è ancora bisogno.

Bocciofila Circoscrizione 8: si sono aggiornati solo negli ultimi giorni,
c’era una mancata risposta ad una proposta di patto dal 2021 a causa
della mancata individuazione del servizio competente. Si è inviata una
mail agli uffici per organizzare un incontro, ma si concorda che il modus
operandi ottimale potrebbe essere di chiedere agli uffici di inserirlo nel
prossimo tavolo tecnico (chi lo fa?).

Sugli impianti sportivi la terna incaricata (Federico, Daniela e Elisa) farà
un sopralluogo il 28 aprile anche per conoscere i partecipanti.

Pier Paolo Ramassa di Piazza Paravia chiede come funziona
l’esenzione per il canone di occupazione suolo pubblico nelle date non
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previste dal patto. La Consulta chiede di avere copia del patto per capire
meglio la questione.

La seduta è tolta alle ore 20,00.

Torino, 19 aprile 2023

La Vice-Presidente

Caterina Bonora

____________________

La Segretaria

Elisa Michelazzo

____________________
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